

La población marroquí se afianza en Castellón y siguen en aumento - Mediterráneo - 02/05/2019

CASI 16.000 PERSONAS

La población marroquí se afianza en Castellón y sigue en aumento

► El incremento de estos ciudadanos ha sido constante, pese a los años de crisis

► La provincia está por encima de la media al tener un 14,5% de extranjeros

SARA RIOS
srios@epmediterraneo.com
CASTELLÓN

El 14,5% de la población que reside en la provincia es extranjera, casi cinco décimas más que la media española. Castellón ganó el año pasado 3.000 habitantes por la llegada de extranjeros hasta sumar 579.893 ciudadanos, 84.065 de ellos nacidos en otros países, de acuerdo a los datos del Padrón Continuo del Instituto Nacional de Estadística. A pesar de que los rumanos son el mayor colectivo, con 38.231 personas, destaca el constante crecimiento que experimenta la población marroquí. La tendencia generalizada en los últimos años llevó a muchos inmigrantes a marcharse de la provincia, pero esto no ha ocurrido con este colectivo.

Mientras un elevado número de rumanos optó por hacer las maletas en los años de la crisis, casi 13.000 en la última década, en este mismo periodo las personas procedentes de Marruecos se han incrementado, en más de medio millar hasta las 15.784.

Este comportamiento demográfico responde a tres factores, según explica el profesor de Geografía Humana de la UJI Javier Soriano. La proximidad con Ma-



► Imagen de un grupo de mujeres inmigrantes en las inmediaciones de un centro escolar situado en Vila-real.

dato

CASI EL DOBLE DE VENEZOLANOS

► La provincia de Castellón cuenta con 1.092 habitantes procedentes de Venezuela, lo que supone un incremento considerable, teniendo en cuenta que hace solo un año esta comunidad estaba formada por 656 personas. Sin duda, este crecimiento responde a la inestabilidad política y la acuciante crisis económica y social que vive este país sudamericano en los últimos meses.

ruecos, la elevada tasa de natalidad existente en este país y la disponibilidad de estas personas a trabajar en cualquier sector son las claves. «La mayoría de marroquíes cuando viene aquí está dispuesto a trabajar en lo que sea», señala Soriano al respecto.

ACOGIDA // La inmigración es el factor que permite a la provincia ganar población, a pesar del continuo descenso de la natalidad y la marcha de castellonenses al extranjero en busca de oportunidades laborales. «Somos una provincia acogedora por el modelo económico que tenemos, en el que se requiere de mano de obra para la agricultura y el sector servicios», argumenta este experto, en relación al hecho de que el por-

centaje de población foránea sea casi cinco décimas superior al de la media nacional.

CHINA // Los datos del padrón también reflejan dos flujos migratorios a tener en cuenta. Uno de ellos es el incremento de ciudadanos procedentes de China en la última década, sumando medio millar más, hasta los 1.460. Esto responde al «efecto imitación», ya que muchos han seguido el ejemplo de familiares o conocidos que han conseguido abrir un negocio y vivir bien», detalla Soriano.

Otra cifra relevante es el incremento de ciudadanos nacidos en el Reino Unido durante el último año, pese a la amenaza y controversia que supone el *brexit*, pasando de 1.173 a 1.207. ≡